

Contra el gerente de una empresa y contra un guardia civil

Dos nuevos atentados en el País Vasco

San Sebastián, 21. — El gerente de una empresa de San Sebastián y un guardia civil con destino en Guernica (Vizcaya) han resultado heridos en sendos atentados perpetrados hoy en el País Vasco. De momento nadie se ha responsabilizado del primero mientras que el presunto autor del segundo, Jesús Andrés Zaldúa, se ha dado muerte disparándose un tiro al ser detenido en un control de la Guardia Civil el taxi en el que viajaba como pasajero.

Gregorio Baza, gerente de la empresa Eurocolor San Sebastián, S. A., ha resultado herido en la pierna izquierda a consecuencia de los disparos efectuados por un individuo que, con la cara tapada, se personó en su despacho sobre las 10.30 de esta mañana.

El herido fue trasladado inmediatamente al hospital de la Cruz Roja de San Sebastián, donde, por el momento, no han hecho público ningún parte médico sobre su estado que, en principio, no parece muy grave.

Sobre las 10.30 horas se personó en la empresa, situada en el barrio de Igarra de San Sebastián, tres individuos que dijeron pertenecer a la rama de petroquímica —especialidad a la que se dedica la empresa— y que querían entrevistarse con el señor Baza.

La recepcionista los pasó a la sala de visitas, y en ese momento uno de ellos sacó una pistola y dijo a la chica que se tranquilizara y que no gritase.

Desde la misma puerta le preguntaron si el señor Baza era el que se encontraba en el interior del despacho acristalado junto con otra trabajadora, a lo que la recepcionista dijo «sí». Inmediatamente, los tres individuos se encapucharon, y dos de ellos se dirigieron a este despacho mientras que el tercero se quedaba con la citada señorita.

Una vez en el despacho, uno de ellos se fue con el señor Baza hasta su propio despacho, donde efectuó un disparo contra la pierna izquierda del gerente.

Inmediatamente, los tres individuos

salieron de la empresa y se dieron a la fuga, al parecer en un coche, extremo este que testigos presenciales que se encontraban en Eurocolor no han sabido determinar a Efe, ya que explicaron que «al oír el disparo se pusieron terriblemente nerviosos».

En las oficinas de la factoría trabaja una hija del gerente, que fue la primera en atenderle y que acompañó a su padre hasta la Cruz Roja.

Los trabajadores de Eurocolor, una empresa de mediana dimensión dedicada a la fotocomposición, han señalado que en estos momentos no hay ningún conflicto laboral en la misma y que el convenio, con las lógicas dificultades, se había firmado en enero.

Gregorio Baza tiene unos 60 años de edad, está casado, tiene dos hijos y es gerente de la empresa desde hace varios años, según han informado en la propia firma.

Guernica: Atentado contra un guardia civil

Antonio Granjera Herrero, guardia civil con destino en Guernica, resultó herido en la cadera, al ser disparado con postas cuando salía del cuartel de este Cuerpo para proceder al reparto del correo.

El atentado sucedió pasadas las 13 horas, e inmediatamente se procedió a montar los controles de carretera de rigor. Los guardias civiles que componían el instalado entre Amorebieta y Guernica vieron aproximarse a un taxi que se detuvo unos metros antes de llegar. Cuando los números de la Guardia Civil se aproximaban al vehículo, vieron cómo el pasajero del taxi se disparaba con una escopeta de cañones recortados, produciéndose la muerte instantánea a sí mismo.

El muerto es Jesús Andrés Zaldúa, de 21 años, hermano del portero suplente del Athletic de Bilbao. Según una nota difundida por el capitán de la Guardia Civil del destacamento de Guernica, se sospecha que el joven es el autor del atentado perpetrado poco antes contra el guardia civil, ya que el tiro de cartucho utilizado es el mismo en ambos casos; los dos son de calibre 12 y plomo calibre 7. Sin embargo, se esperan los resultados de balística.

El cadáver de Jesús Zaldúa fue trasladado desde el lugar del fallecimiento hasta un dispensario y posteriormente al cementerio de Durango. Según confirmaron a Efe fuentes cercanas a la familia de Zaldúa, el joven no residía en el domicilio familiar desde hace algún tiempo.

Por lo que respecta al guardia civil Antonio Granjera, se encuentra en la Ciudad Sanitaria de Cruces (Baracaldo) sin que su herida revista gravedad. — Efe.

En relación con el asesinato de Yolanda González

Recurso contra Martínez Loza

Madrid, 21. — El titular del Juzgado Central número 1 de la Audiencia Nacional, Ricardo Varón Cobos, ha admitido la tramitación del recurso interpuesto por el abogado de la familia de Yolanda González, José Mariano Benítez de Lugo, contra la denegación del procesamiento del jefe de seguridad de Fuerza Nueva, David Martínez Loza, por su posible implicación en la muerte de la joven, el pasado día 2 de febrero.

Como se recordará, en algunos sectores se ha informado que Emilio Hellín, presunto autor de los disparos que causaron la muerte a Yolanda González, manifestó que las órdenes le fueron dadas por Martínez Loza.

A partir de este momento, es la Audiencia Nacional, constituida en sala de justicia, la que debe resolver sobre el procesamiento o no del jefe de seguridad de Fuerza Nueva.

El juez ha admitido también un recurso de apelación sobre la procedencia del arma utilizada por Abad, otro de los presuntos implicados en la muerte de la joven.

Por otra parte, esta mañana se ha realizado el careo entre Juan Hellín, hermano del principal implicado en la causa, y el policía nacional Juan Carlos Rodas, sobre la presencia de ambos en Madrid el día del atentado. — Europa Press.

Autores del asesinato de dos guardias civiles en Goizueta

Identificado un comando etarra en Navarra

Pamplona, 21. — La policía ha identificado a los presuntos autores del atentado mortal, la semana pasada, contra dos guardias civiles, en la localidad navarra de Goizueta, cuando los agentes se encontraban en el interior de un bar. Los responsables, según fuentes de la policía, integran el comando "Ararpa".

En el comando participaron directamente Francisco Javier Lujandio Galdeano, Juan Oyabide Aramburu, Pedro José Picabea Ugalde y Agustín Arregui Perurena. Dos de ellos efectuaron los disparos —según las mismas fuentes— y los otros dos cubrieron la acción, pero ninguno ha podido ser detenido.

Las mismas fuentes policiales han indicado que, en el curso de las investigaciones llevadas a cabo a raíz del atentado, han sido detenidos José María Aramburu Lete, María Asunción Eche-

Para tratar sobre comunidades locales

Madrid: Reunión de ministros del Consejo de Europa

Madrid, 21. (Especial para "La Vanguardia".) — "Una vez más, España demuestra su voluntad de integración europea, su pertenencia al Consejo de Europa, organización que quiere ser el símbolo de una sociedad basada en la preeminencia del Derecho, así como el representante de los derechos humanos y de sus libertades fundamentales", dijo el secretario general del Consejo de Europa, Frank Karasez, en la sesión inaugural de la cuarta conferencia de los ministros europeos responsables de las comunidades locales.

La apertura de la conferencia estuvo a cargo del ministro de Administración Territorial, José Pedro Pérez Llorca, quien expresó su satisfacción ante la elección de España como sede de dicha conferencia y agradeció la confianza con la que se le ha nombrado presidente de la misma.

El ministro español señaló el interés que tiene esta reunión para nuestro país porque «aunque básicamente se van a tratar asuntos de régimen local —dijo—, también se abordarán otros de régimen regional, que tiene estos días una enorme importancia política en España».

El ministro hizo alusión a los problemas que plantea la estructura del Estado y al interés que el Consejo de Europa otorga a los temas regionales y municipales. «Resultado de ello —dijo— es

esta conferencia que ha dado ya resultados tangibles».

El secretario general del Consejo de Europa manifestó en la exposición introductoria a la conferencia que ésta pone de manifiesto dos principios importantes: la prioridad a los derechos de los ciudadanos más desfavorecidos y más vulnerables y que estos derechos deben ser protegidos primeramente en las comunidades locales, las más cercanas a los ciudadanos. «Estos dos principios —dijo— han producido nuestro interés muy especialmente por los inmigrantes, que han contribuido tanto a la prosperidad de nuestros países y que, a nivel de las comunidades locales en las que viven, están sometidos a los mismos deberes que los autóctonos». Hizo un llamamiento para que los países que todavía no han ratificado el convenio del estatuto jurídico del trabajador inmigrante lo hagan cuanto antes ya que constituye «un acontecimiento capital para los diez millones de trabajadores inmigrantes que residen en los Estados miembros del Consejo de Europa».

Al término de sus palabras se pasó a la firma del convenio-marco sobre la cooperación transfronteriza de las comunidades o autoridades territoriales que hace el número 106 del Consejo de Europa. Han formado este convenio siete países, ya que varias delegaciones no han podido firmar hoy dicho convenio. La belga por ejemplo, expuso como razón la presentación hoy al Parlamento del nuevo gobierno, y la suiza manifestó que el texto debe ser estudiado por los cantones fronterizos. La delegación española tampoco firmará el convenio hasta que se celebre un debate parlamentario de tipo informativo y se estudie detenidamente el contenido del mismo.

Este convenio está destinado a facilitar y promover la conclusión de acuerdos y arreglos entre regiones y municipios de distintos países fronterizos. Los acuerdos podrán realizarse en materias como desarrollo regional, la protección del medio ambiente, la mejora de las infraestructuras y de los servicios ofrecidos a los ciudadanos, etcétera.

Cabe señalar igualmente que fue elegido por aclamación vicepresidente de la conferencia el señor B. Dupont, jefe de la delegación suiza, quien en nombre de su gobierno invitó a los presentes a la quinta reunión de la conferencia que tendrá lugar en Lugano en el otoño de 1982.

De Portugal, Sudán, Bolivia y El Salvador

Nuevos embajadores ante el Rey

Madrid, 21. («La Vanguardia».) — Esta mañana han presentado sus credenciales al Rey los nuevos embajadores de Portugal, Joao de San Coutinho Sotto Maior; Sudán, Ibrahim Mohamed Alf; Bolivia, William Blusqui; y El Salvador, Ernesto Trigueros Alcaime.

Las cuatro ceremonias se celebraron en el Palacio de Oriente, donde los embajadores acudieron, según el protocolo, en carrozas tiradas por caballos y escoltadas por la Guardia Real montada.

LAS MARCAS Y EL NOMBRE COMERCIAL

Solicite este folleto de gran actualidad en Patentes y Marcas. R. VOLART PONS y Cía., S. L. Fernando, 53. Barcelona

España conquista el Everest

Una baza decisiva: la alimentación

La expedición vasca al Everest, que acaba de alcanzar brillantemente la más alta cumbre (la «Diosa Madre del Mundo», como la llaman los indígenas), es no sólo el éxito del coraje humano y del espíritu deportivo, sino también el de la ciencia. Porque sólo contando con medios adecuados pueden vencerse las enormes dificultades que presenta esta prueba. Que se tardó 32 años en conseguir, desde la primera expedición en 1921, hasta la triunfadora de Hillary en 1953.

Y uno de los problemas más serios que se plantean a los expedicionarios es precisamente el de la alimentación. Pues de una calidad depende en gran parte el rendimiento de los hombres y el consiguiente éxito de la empresa.

En la reciente ascensión vasca al Everest, su jefe el doctor Juan Ignacio Lorente —que ya había formado parte de la Expedición de 1974— escogió como suplemento proteico, vitamínico y mineral MERITENE, el preparado de Wander que cubre por sí solo los requerimientos diarios en dichos elementos de una persona sana. Y que resulta insuperable como refuerzo nutritivo para situaciones en las que es necesario incrementar el esfuerzo físico o intelectual.

De la eficacia de MERITENE en este caso, dice mucho no sólo el éxito de la expedición vasca, sino las noticias que han llegado sobre el magnífico estado de los expedicionarios después de su hazaña, en que han inscrito a España en la pequeña élite (10 naciones sólo) de los conquistadores del Everest. — R.

NEVADA

TALLER DE CARPINTERIA DE ALUMINIO
Galerías, Terrazas, Mamparas, Puertas.
Doble ventana, Albañilería en general.
Trato directo con el instalador Maroto.
Mascaró, 45
Teléfono 236-71-01. BARCELONA-16

Tres detenidos en Irún

Por otro lado, Pablo Susperregui Arruti, Antonio Zancudo Sagarazu y Juan Ramón Zabala Pul son las tres personas detenidas por funcionarios del Cuerpo Superior de Policía esta madrugada en Irún.

Los tres detenidos han sido trasladados a la Comisaría de San Sebastián, donde permanecen incomunicados al aplicárseles la Ley Antiterrorista.

EN JARDINERIA
LO REALIZAMOS TODO
Terrazas - Jardines
Decoración - Vallas de Bruc
OFERTA DEL MES:
25 gladiolos 200 ptas.
25 canas 300 ptas.
JARDINERIA SAURA
Av. Caudillo, 61. Tel. 973/23-81-67 Lérida
En Barcelona: Tel. 204-36-81

COMO DISFRUTAR DE SUS VACACIONES CON MAS DINERO EN EL BOLSILLO
Seleccione su viaje entre la extensa oferta existente en el mercado y acuda, luego, a
Información y reservas: VIAJES BARCELONA - 7
Rbl. Cataluña-Aragón T.215.13.65
Casanova-Diagonal T. 322.38.52
KM. 0 DE UN VIAJE FELIZ
Se las FINANCIAMOS hasta 9 meses sin ningún recargo
EJEMPLO DE FINANCIACION
Precio venta al público 35.000 Ptas.
viaje seleccionado 10.500 Ptas.
30% pago inicial 24.500 Ptas.
Total aplazado a financiar 24.500 Ptas.
24.500 Ptas., 9 meses financiados, mensuales, libres de intereses. = 2.723 Ptas.
COMO PAGA SU VIAJE
2.723 Ptas. x 9 meses = 24.500 Ptas.
30% pago inicial 10.500 Ptas.
Precio venta al público viaje seleccionado . . . 35.000 Ptas.

EGIPTO
DE LA MANO DE UN EXPERTO
9 años de oferta ininterrumpida, con 205 salidas y un total de 7000 pasajeros alcanzando el mayor índice de satisfacción, nos permiten ofrecerle la más amplia gama de **CRUCEROS "SELECCIONADOS" POR EL NILO Y PROGRAMAS TERRESTRES DE LUJO Y TURISTICOS**
Con los mejores hoteles, servicios óptimos y guías altamente especializados.
Salidas semanales durante todo el año.

VIAJES ICA3
KM. 0 DE UN VIAJE FELIZ
BARCELONA
Rbl. Cataluña-Aragón-Tl.215.13.66
Casanova-Diagonal - Tl. 322.38.52
MANRESA
Ctra. Cardona, 32 - Tl. 872.36.66